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Cari Ebolitani
Scrivo questo editoriale nel momento
in cui, dopo un percorso davvero
difficile, la maggioranza di centrosi-
nistra indicata dalle urne, si è ricom-
posta, ed ha sottoscritto un documen-
to di programma da me redatto, e
nel quale ha voluto indicare con no-
me e cognome le cose che vogliamo
fare per la nostra Città.
Ora è il momento di mettere da parte
i personalismi, e lavorare  tutti insie-
me.
Prima delle feste di Natale, precisa-
mente il 21 dicembre, la società In-
novazione Commerciale ha ritirato
l'autorizzazione per la costruzione
del Centro Commerciale di San Nico-
la Varco, un'opera di straordinaria
importanza; credo di poter dire che
è il più grande investimento, con
capitali privati, che sia stato fatto a
Eboli; la società, adesso, dispone di
18 mesi per l'ultimazione dei lavori,
tra i quali l'allargamento della viabilità
sulla Statale 18.
Si tratta di una scelta importante,
fortemente voluta dall'Ammini-
strazione; la Città di Eboli, forse per
la prima volta, si ricorda di avere,
oltre il ponte di San Giovanni, grandi
potenzialità economiche e produttive,
per decenni trascurate.
Noi ebolitani dobbiamo convincerci
che quello (la Piana del Sele) è nostro
territorio, e da esso può derivare una
straordinaria ricchezza per la Città.

Per questo,  la
prossima pianifi-
cazione urbanistica
(è in corso di re-
dazione il Piano
Urbanistico Co-
munale), dovrà
vedere una Città
che si proietta
verso il mare, e si
collega alle reti di
comunicazione più
importanti, ed al
mare; in questo
modo Eboli potrà
davvero porsi co-
me baricentro di

questa Provincia.
A fine anno il Consiglio Comunale
ha assunto un'altra  importante de-
cisione; l'acquisto delle quote della
società Eboli Multiservizi; in tal modo
questa società diventa interamente
pubblica. L'argomento è di assoluto
rilievo per la cittadinanza.
Sapete tutti che questa società è nata
come mista, con il 51% delle quote
del Comune di Eboli, ed il 49% di
un socio privato, la Consea di Bari.
Alla società sono stati affidati servizi
importanti, come la gestione dei par-
cheggi pubblici, la gestione degli
impianti sportivi, la manutenzione
del patrimonio comunale e del verde,
le affissioni.
È indubbio che essa non ha dato
buona prova nel fornire tali  servizi,
sicuramente non adeguati alle attese
della Città.
Diverse le ragioni di tali difficoltà,
prima fra tutte l'insufficienza del
capitale, l'abbondanza di personale
immessovi, e quindi il fatto che le
risorse incassate dalla Multiservizi
sono servite, sostanzialmente, a pa-
gare gli stipendi, sicchè chi l'ha am-
ministrata non ha potuto fare un
minimo di investimenti.
L'acquisto della totalità delle quote
societarie, da parte del Comune, è
una scelta coraggiosa, e soprattutto
una sfida; ma soprattutto una forte
assunzione di responsabilità del Con-
siglio Comunale.
Adesso spetta a noi far funzionare
questa società, e metterla in condi-

zioni di fornire servizi ai cittadini.
Sarà, pertanto, necessario, con il pros-
simo bilancio, assegnare a quei servizi
che essa svolge (manutenzione, ver-
de, ecc.), risorse adeguate; almeno
il doppio degli anni precedenti.
Sarà necessario aumentare il suo ca-
pitale sociale, se occorre trasferendo
alla società beni mobili ed immobili,
così da consentire l'acquisizione di
beni strumentali.
Altra novità è l'affidamento del servi-
zio di raccolta differenziata; attività
che sarebbe dovuta partire a settem-
bre, ma che ha incontrato difficoltà
derivate dal continuo mutare del qua-
dro economico, e dalle complicazioni
ulteriori delle diverse competenze.
Come sapete, nel rispetto di una Leg-
ge del 2006, abbiamo affidato il ser-
vizio al Consorzio di Bacino Salerno
2, partendo dalla carta, cartoni, pla-
stica, ingombranti.
Abbiamo dovuto constatare che il
servizio veniva svolto in maniera pes-
sima, con le campane sempre stracol-
me, e con il materiale che rimaneva
per settimane a terra.
Il paradosso è stato, nel corso
dell'emergenza di gennaio scorso,
che i cassonetti ordinari venivano
svuotati, mentre il materiale differen-
ziato giaceva a terra.
Tutto questo ci ha convinti ad affidare
alla stessa ditta che si occupa della
raccolta ordinaria, anche la differen-
ziata. Tra febbraio e marzo si svolgerà
una capillare campagna di informa-
zione; saranno contattate tutte le
famiglie, si faranno incontri nelle scuo-
le e nei luoghi di aggregazione.
Ed a maggio si partirà con il servizio,
che comporterà una vera e propria
rivoluzione delle nostre abitudini, a
partire dalla sostanziale scomparsa
dei cassonetti.
Naturalmente, sarà questo il momen-
to in cui tutti noi saremo chiamati ad
un forte senso civico, per tenere pulita
la città e rispettare i dettami della
raccolta differenziata.
Sono sicuro che Eboli è una città
sensibile e matura, e saprà dare gran-
de prova di sé.

Il Sindaco
avv. Martino Melchionda
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Attività del
a cura di

Vincenzo Caputo

INTERROGAZIONI
CONSIGLIO COMUNALE
DEL 16 OTTOBRE 2007

Vincenzo  Clemente - UDC
La legge Galli, che ha costituito gli ATO,
consorzi di comuni,  assegna i fondi per
la realizzazione del sistema fognario e
appalta i lavori per la realizzazione degli
stessi. Sono decorsi oltre tredici anni dalla
sua entrata in vigore ma non sono stati
ancora realizzati i collettori principali
delle zone periferiche. Per alcuni tratti
Corno D'Oro, Cioffi, S.Cecilia i lavori
non vengono appaltati pure avendo l'ATO
già assegnato i fondi, mentre per Campo-
longo non è stato presentato ancora il
progetto da parte di questo Comune.
Interrogo l'Amministrazione per conosce-
re che cosa sta facendo per la realizza-
zione dei collettori per i quali è stato già
predisposto un progetto e che cosa inten-
de fare in merito alle altre zone periferiche
ad oggi ignorate.

Risponde l'Assessore ai Lavori Pubblici,
Antonio Verderame
Il SIIS ente gestore dell'ATO 4, otteneva
finanziamenti per la realizzazione di un
sistema di collettori nell'area di Eboli e
Battipaglia in Destra del fiume Sele per
un importo di € 2.000.000.
L'Ufficio lavori Pubblici ha redatto il pro-
getto esecutivo del Collettore Secondario
S.Cecilia - Cioffi - Corno d'Oro approvato
in Giunta il 3.7.2007.
Il SIIS sta provvedendo all'espletamento
della gara per la realizzazione del primo
lotto; l'amministrazione, insieme al SIIS,
ha individuato le strategie per
l'acquisizione dei fondi necessari al com-
pletamento del 2° lotto.
E' un unico progetto che dovrebbe portare
i reflui da Corno D'Oro fino al depuratore
Coda Di Volpe; abbiamo fatto due stralci,
perché il finanziamento che oggi c'è  ci
consente di realizzare una prima parte
dell'opera che va da Santa Cecilia al
collettore che sta realizzando il consorzio
di bonifica fino a località Cioffi. L'altro

Consiglio Comunale

lotto, in continuità, parte da Cioffi e
arriva a Corno D'Oro perché a Corno
D'Oro verrà allacciata tutta la parte
bassa di Battipaglia.

Carmine Caprarella - Rifondazione
Comunista.
Premesso che in via S. Cataldo vi è
una grossa densità di popolazione con
molte persone anziane; che i servizi e
gli esercenti commerciali si trovano
solo nelle vicinanze; che non vi sono
panchine nella zona nè aree attrezzate
o arredo urbano, interrogo per sapere
se l'Amministrazione intende installare
una o più panchine in Piazza E. Berlin-
guer per agevolare gli anziani; se  in-
tende individuare nella zona uno spa-
zio attrezzato per bambini od anziani.

Risponde l'Assessore all'Ambiente Pie-
rino Infante.
L'Amministrazione pur avendo più volte
valutato la possibilità di installare delle
panchine in piazza Berlinguer, ha rite-
nuto opportuno, anche su sollecitazioni
dei cittadini, di non arredare quell'area
per motivi di sicurezza in quanto so-
prattutto nelle ore serali, ci sono fre-
quentazioni non gradite.
Invece possiamo rispondere in maniera
positiva in merito all'individuazione
nella zona di uno spazio attrezzato per
bambini ed anziani; al più presto rea-
lizzeremo quest'area volta a creare un
momento di socializzazione oltre che
di ritrovo per i residenti.

Carmine Caprarella - Rifondazione
Comunista
In diverse zone non si rispetta
l'ordinanza che riguarda la pulizia degli
spazi privati; le strade vengono rese
pericolose dalle erbacce e dai rovi che
si riversano sulla carreggiata, riducendo
la visibilità e la larghezza delle stesse,
ad es. in via Fontanelle II e via Riccardo
Romano; interrogo per sapere se
l'Amministrazione intende attivarsi
presso i proprietari per una seria pulizia

delle proprie aree; se  intende agire in
danno agli inadempienti al sollecito.

Risponde l'Assessore all'Ambiente Pierino
Infante.
L'amministrazione ha un programma volto
al recupero e alla pulizia di tali aree.
Abbiamo chiesto il rispetto dell'ordinanza
n. 343 del 2006; si è messo in moto un'
azione di controllo nei confronti dei pro-
prietari ai quali è stata contestata
l'inosservanza dell'ordinanza, con invito
a provvedere al taglio delle erbacce in
15 giorni. Per coloro che non hanno
provveduto abbiamo elevato la contrav-
venzione. Per i due casi specifici è neces-
sario che i confinanti della strada via
Fontanelle II, provvedano a pulire le loro
proprietà al fine di evitare che le erbacce
possano invadere la carreggiata e creare
difficoltà ai pedoni. Per quanto riguarda
via R. Romano, si sta programmando una
sistemazione del marciapiede, mentre
per la presenza di erbacce negli spazi
privati in generale abbiamo interessato
gli addetti al controllo. Bisogna sempre
tener conto che abbiamo risorse esigue
per un territorio così ampio come quello
di Eboli.

Carmine Caprarella, Lamanna Gerardo,
Antonio Lamanna e Cosimo Pio Di Be-
nedetto.
Premesso che Via Pio XII e Rione della
Pace sono zone densamente popolate, i
residenti si lamentano della poca pulizia
delle strade, della poca manutenzione
delle erbacce soprattutto in via G. Paolo
I nei pressi del cassonetto, dei pochi

Cosimo Pio Di Bendetto capogruppo AN
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servizi offerti  nella zona e della perico-
losità di alcune scalinate di collegamento
tra le suddette strade, della pericolosità
degli incroci in tutta l'area, che esiste un
parco giochi attrezzato soggetto ad atti
di vandalismo e che rimesso a nuovo
potrebbe essere più frequentato, interro-
gano per sapere se l'Amministrazione
intende attivarsi per una costante e mi-
gliore pulizia della Via Pio XII e traverse
limitrofe; per eliminare le erbacce e canne
da via G. Paolo I; per la messa in sicurezza
delle scale che collegano via Pio XII al
Rione della Pace; per un'adeguata messa
in sicurezza degli incroci, con segnaletica
orizzontale, in particolare all'incrocio tra
via Paolo VI e via Leone XIII.

Carmine Caprarella Rifondazione Comu-
nista.
PREMESSO che in via Pio XII vi è un'alta
densità di residenti,diversi esercizi com-
merciali e un continuo flusso di traffico;
che manca  un'adeguata illuminazione
pubblica; che all'altezza del civico 44
era presente, fino a qualche mese fa, un
palo dell'illuminazione che non e' stato
ripristinato chiedo se l'Amministrazione
intende attivarsi per reinstallare il suddetto
palo nel suo insediamento preesistente
ed in caso contrario si chiede di conoscere
i motivi ostativi a tale intervento.

Risponde l'assessore ai Lavori Pubblici
Antonio Verderame.
L'ufficio LL.PP. provvederà non appena
sarà possibile recuperare un palo di illu-
minazione e reinstallarlo. La necessità di
riutilizzare pali di illuminazione smontati
e non installare nuovi pali, nasce dal fatto
che l'ufficio LL.PP. sta predisponendo la
gara per la pubblica illuminazione che
consentirà di avere a disposizione nume-
rosi pali nuovi.

Vincenzo Clemente UDC
Nella Scuola di Borgo Cioffi , da
quest'anno vi è una doppia sezione della
scuola materna che richiede una nuova
aula per lo svolgimento dell'attività didat-

perché queste che arrivano in Consiglio
sono solo una piccolissima parte degli
interventi che ci vengono  sollecitati.
Questo Consiglio Comunale deve essere
chiamato a fare una discussione seria e
a dire se davvero vuole investire su queste
cose ma in quel momento deve anche
decidere dove deve andare a prendere
le risorse. Il consiglio responsabilmente
q u a n d o  d i s c u t e r e m o  a n c h e
dell'assestamento di bilancio dovrà deci-
dere se intende investire nella manuten-
zione del patrimonio e deve anche dirci
le risorse dove le andiamo a prendere se
ce le devono dare i cittadini o dobbiamo
prenderle ad altre attività.

Vincenzo Clemente - UDC
Occorre dare una risposta a diverse fami-
glie che stanno qui stasera, relativa al
problema degli ex dipendenti della Labor,
per quanto riguarda la cessione dei crediti
avvenuta da parte di questa società nei
confronti del Comune in quanto queste
famiglie, da quattro mesi, aspettano an-
cora lo stipendio da parte del Comune
per potere vivere.

Risponde Adolfo Lavorgna  -  Assessore
al bilancio
L'aspetto Labor, si è verificato nel momen-
to in cui si stava per concludere
l'operazione, con la liquidazione ai di-
pendenti di quanto dovuto dalla ex Labor,
che le fatture inserite nella cessione di
credito del documento per un importo
di quasi 62.000 euro erano già state ce-
dute al Monte dei Paschi di Siena, c'era
stata una tripla cessione di credito di
queste fatture non solo nei confronti del
Comune ma addirittura in precedenza
erano state già cedute al Monte dei Paschi
di Siena. Abbiamo fatto anche una verifica
sulla ex Labor alla Prefettura per sapere
se l'azienda è in fallimento. Quindi la
questione è in via di risolversi poiché
stiamo aspettando anche da parte dalla
Banca di Bari che ci risponda per quanto
riguarda questa presunta cessione di cre-
dito delle fatture per quelle persone. In

tica: oggi lo svolgimento di detta attività
avviene presso un locale deposito di
pochi metri e non imbiancato. Con la
demolizione di una parete sarebbe pos-
sibile realizzare una nuova ed efficiente
aula che risolverebbe il problema. Inter-
rogo su detta problematica invitando a
una verifica della struttura nonché a rea-
lizzare, in tempi brevi, una nuova aula
per consentire di svolgere l'attività didat-
tica in condizioni dl sicurezza e di igiene
adeguate a una scuola del terzo millennio.

Risponde l'Assessore ai lavori Pubblici
Antonio Verderame
L'ufficio LL.PP. ha eseguito sopralluogo
per accertare l'agibilità della scuola Borgo
Cioffi, ispezionando il seminterrato e i
locali al piano terra. Ha allertato l'Asis,
che ha eliminato la perdita di acqua lungo
la condotta idrica. L'ufficio sta appron-
tando un progetto complessivo sulla scuo-
la, al fine di individuare gli interventi
necessari per impedire ulteriori infiltra-
zioni di  acqua, di  predisporre
l'ampliamento di un' aula da destinare a
refettorio e l'ampliamento di una ulteriore
aula da destinare ad aula informatica.Il
progetto prevede la sistemazione dei
marciapiedi e la manutenzione straordi-
naria dell'edificio.
Entro pochi mesi il progetto esecutivo
sarà portato in Giunta, con l'intento di
iniziare i lavori in primavera.

SINDACO
Gran parte delle questioni che vengono
poste in questa ora destinata alle interro-
gazioni sono tutte concentrate su un
unico, sostanziale tema: la manutenzione
del patrimonio comunale. Credo che
questo Consiglio Comunale deve stabilire
se può davvero investire nella manuten-
zione del patrimonio in genere e nel
decoro della vivibilità dei cittadini oppure
no, perché al di là anche delle deficienze
della società mista, il problema di fondo
resta quello dell'investimento da fare. E'
evidente che con una somma di 600 mila
euro all'anno, non si fa tutto questo,
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Il Presidente
della
Commissione
Politiche Sociali,
Mario Trevisant

questo momento non ci sono ancora
pervenute delle risposte, le abbiamo
anche sollecitate. La questione è in via
di risoluzione, appena possibile solleci-
teremo di nuovo il controllo e
documenterò in consiglio.

CONSIGLIO COMUNALE
DEL 16.11.2007

Vincenzo Clemente - UDC.
Gli abitanti di Borgo Cioffi invitano
l'Amministrazione ad inviare un tecnico
sul luogo per verificare la situazione di
pericolo determinata dalle pessime con-
dizioni del manto stradale e dalla caren-
za di illuminazione. Numerosi sono gli
incidenti stradali purtroppo anche mortali
che si verificano su detti tratti stradali
soprattutto di sera per la presenza in
strada di molti cittadini extracomunitari.
Interrogo questa Amministrazione su
detta problematica invitandola ad una
verifica tecnica nonché a realizzare,
quantomeno, un rifacimento parziale
del manto stradale e dell'illuminazione
in tempi brevi per avere condizioni di
sicurezza adeguata.

Risponde l'Assessore ai Lavori Pubblici,
Antonio Verderame:
Il Comune di Eboli conta un notevole
numero di strade comunali avendo una
lunghezza complessiva superiore ai
200km, tutte necessitano di interventi
di manutenzione. Le somme necessarie
per la manutenzione di tutta la rete viaria
superano i € 5.000.000,00.
L'Amministrazione ha inserito nel pro-
gramma triennale delle opere pubbliche
interventi di manutenzione straordinaria
per Borgo Cioffi per un importo com-
plessivo di circa € 300.000,00. Nel pro-
gramma è stato inserito un ulteriore
intervento per la realizzazione di una
nuova strada in località Cioffi al km83,
che prevede anche la realizzazione del
nuovo incrocio della SS18 quindi, la
sistemazione anche dell'incrocio. Per
quanto riguarda la pubblica illuminazio-

ne è già in corso un intervento lungo la
SS18 da Santa Cecilia a Corno D'Oro, i
lavori sono attualmente sospesi
dall'impresa appaltatrice in quanto l'Ente
non ha ancora provveduto a pagare lo
stato di avanzamento dei lavori già ese-
guiti per la nota carenza di cassa.

Vincenzo Ruggia  - Verdi
La mia interrogazione è legata allo sco-
perchiamento di un'area del Palasele.
La 109 recita che gli interventi prioritari
sono per la manutenzione del patrimonio
comunale. Siccome quella struttura, che
è costata oltre dieci miliardi di lire, è di
una copertura lamellare, se si scopre la
guaina e piove, tende, con il tempo, a
destabilizzare la struttura stessa del Pa-
lasele. E' una manutenzione straordina-
ria, credo, che non possa fare la Multi-
servizi. Credo che  si possa fare attraverso
la legge 42, un intervento di somma
urgenza, c'è la necessità di sistemare
subito questa area perché siamo già in
pieno inverno, le piogge sono abbondanti
e penso che sia irreparabile se non si
interviene.
Per quanto riguarda la rotatoria di
S.Cecilia, Sindaco, la invito per la salva-
guardia e la sicurezza dei residenti, a
fare ordinanza di chiusura totale per
l'accesso a quelle strade perché è impen-
sabile che tutti i mezzi pesanti, tutta la
mobilità possa passare sulle strade inter-
poderali. Quelle strade vanno mantenute
in una condizione dignitosa per dare la
sicurezza ai residenti, oltre tutto in pros-
simità di passaggi pedonali, un asilo e
una scuola. Oggi hanno pavimentato,
hanno gettato del misto stabilizzato, ma
un flusso di quella portata non può pas-

sare su quelle strade. L'ANAS deve in
tempi rapidissimi, facendo anche dei turni
di notte, risolvere il problema. Poi c'è un
percorso che va fatto di concertazione
con la Provincia, per richiesta di ulteriori
finanziamenti.

Mario TREVISANT:
Diverse sere fa, a Santa Cecilia stavano
succedendo degli incidenti perché c'erano
degli extracomunitari sulle biciclette. Non
c'è una segnaletica che va a indicare che
c'è gente che va in bicicletta e di punto
in bianco ti trovi delle persone con la
bicicletta senza essere segnalati.

Risponde Pierino INFANTE Assessore
all'Ambiente
Per quanto riguarda il PalaSele abbiamo
fatto un sopralluogo, sappiamo che piove
nel PalaSele, però al momento non ab-
biamo la possibilità di intervenire anche
minimamente per fare quello che può
essere. Noi ci siamo riservati di capire se
per inizio dicembre siamo nella condizio-
ne di intervenire almeno per quello che
può essere il possibile.
Per quello che riguarda la questione della
viabilità di servizio fatta dall'ANAS abbia-
mo fatto più incontri, abbiamo speso tutto
quello che erano le nostre possibilità,
abbiamo ottenuto questa deviazione a
Cioffi per quanto riguarda i mezzi pesanti.
Tolto il traffico pesante, credo che la
situazione può migliorare. Io ho parlato
oggi con il responsabile del cantiere, il
Geometra Cutri dell'ANAS, il quale mi
ha assicurato che nel giro della prossima
settimana le strade saranno messe a posto.
Naturalmente se questo non dovesse
essere, lo facciamo noi in danno all'ANAS.

Vincenzo Ruggia - Verdi

Pierino Infante - Assessore all'Ambiente
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a cura di
Carmine Pirozzi

     Eccezionalmente per una
volta usciamo fuori del borgo
per occuparci non tanto di una
delle arterie più trafficate del
centro, quanto piuttosto del per-
sonaggio cui la via è dedicata:
UMBERTO NOBILE. Ed il moti-
vo è presto detto. È di questi
giorni una rinnovata attenzione
su questo celebre nostro conter-
raneo vista l'idea, perorata e
supportata sempre più (fra questi
il generale Vincenzo Camporini,
Capo di Stato Maggiore
dell'Aeronautica Militare e il
capitano Franco Masini, allievo
di Nobile nell'a.s. 1955/'56 pres-
so l'Istituto Tecnico Navale
“Marcantonio Colonna”), di de-
dicare a lui l'aeroporto di Pon-
t ecagnano ,  p ro s s imo ( ? )
all'apertura al traffico civile.
     Umberto Nobile è stato tra
i più importanti inventori e pro-

gettisti del XX secolo. Le sue
invenzioni e testi scientifici han-
no dato un grandissimo contri-
buto alla ricerca scientifica, ma
dai più è ricordato per la dram-
matica tragedia del dirigibile
"Italia" che tra il maggio e luglio
del 1928 tenne in apprensione
milioni di italiani, per la sorte
di Nobile e del suo equipaggio
sui ghiacci del Circolo polare
artico.
     Umberto Nobile nasce per
caso a Lauro (Avellino) il 21
gennaio 1885, da Vincenzo e
Maria La Torraca, entrambi ebo-
litani. Umberto trascorre la sua
infanzia ad Eboli, dove vivono
i suoi più stretti parenti, compre-
sa la sorella Ida. Dopo gli studi
classici lascia Eboli per frequen-
tare l'Università e la Scuola
d'Ingegneria di Napoli, laurean-
dosi nel 1908, a pieni voti e con
lode, ingegnere industriale mec-
canico. Si specializza nello stu-
dio e costruzione dei dirigibili
e nel 1923 entra nei ranghi della
Regia Aeronautica nel Corpo
Ingegneri con il grado di Tenente
Colonnello.
      Da civile aveva progettato
nel 1918 il primo paracadute
italiano e nel 1922 promosse
con l'ingegner Gianni Caproni,
la costruzione del primo aero-
plano metallico italiano. Nel
1925 continua la consulenza
all'estero per la costruzione di
nuovi modelli di dirigibili. In
quest'anno stabilisce i primi
contatti con il grande esploratore
norvegese Roald Amundsen.
      Nel 1926 su commissione

dell'aeroclub di Norvegia proget-
ta e fa costruire in Italia il dirigi-
bile “Norge”, con il quale i nor-
vegesi volevano sorvolare per
primi il Polo Nord. Nobile, con
l'inseparabile cagnetta Titina, fa
parte della spedizione in qualità
di comandante del dirigibile; il
capo della spedizione è, invece,
 Roald Amundsen, già conqui-
statore del Polo Sud, che aveva
tentato la trasvolata con degli
idrovolanti alcuni anni prima.
     Il 10 aprile 1926 il Norge
lascia l'aeroporto di Ciampino
e dopo aver fatto scalo alla Baia
del Re (Isole Svalbard), nella not-
te tra l'11 e il 12 maggio sorvola
il Polo Nord lanciando le ban-
diere norvegese ed italiana a
testimonianza dell'ardimento e
del progresso umano; il viaggio
si conclude due giorni dopo con
l'approdo senza scalo a Teller in
Alaska compiendo una traversata
di oltre 5300 km di volo ininter-
rotto. La trasvolata di Nobile
dimostra l'inesistenza della terra
di Gillis e l'assenza di terra ferma
all'interno del circolo polare ar-
tico.
     In seguito al successo della
spedizione sorgono polemiche
per i meriti tra Amundsen e No-
bile. Il crescente favore del par-
tito fascista in Italia ritiene
l'impresa di Nobile una buona
pubblicità al movimento anche
oltreoceano mentre i norvegesi
reclamano il merito maggiore
visto che l'idea e l'acquisto del
dirigibile l' hanno fatto loro:
Amundsen è il grande personag-
gio della Norvegia, il suo eroe,

Per le vie
del borgo...

Umberto Nobile con la cagnetta Titina
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Carmine Pirozzi

ma per tutta la durata del viaggio
non ha altro ruolo che quello di
un malcontento passeggero.
… Intanto le accoglienze ed il
tripudio che accompagnano No-
bile nel suo viaggio di ritorno
verso l'Italia sono indescrivibili.
In America è ricevuto dal 30°
presidente degli Stati Uniti Calvin
Coolidge. Il sindaco di New York
gli consegna le chiavi della città.
Gli Ebolitani residenti in America
lo acclamano e lo vogliono tra
loro e Nobile promette che non
dimenticherà mai il paese dei
suo genitori. Quando giunge a
Roma la folla rompe i cordoni
per salutarlo come una star del
cinema. Da Palazzo Chigi a Piaz-
za Colonna, Mussolini lo accom-
pagna personalmente tra la folla
osannante. La scena festosa si
ripete a Napoli, ma Eboli lo
aspetta trepidante. Mai più la
stazione ferroviaria sarà così pie-
na di fiori e bandiere così come
la strada che lo porta fino alla
piazza Francesco Spirito (l'attuale
Piazza della Repubblica) in un
corteo gioioso con la moglie
Carlotta, l'unica figlia, Maria, i
fratelli Donato ed Amedeo, cu-
gini ed autorità varie. Nella casa
comunale, il sindaco avv. Vin-
cenzo Carusi Abbamonte porge
al neo Generale il saluto della
città e gli offre una  targa d'oro,
 un albo con  l'inno composto
da  Felice Cuomo per l'occasione
(O Nobile ardito / le indomite
penne / tu sciogli all'invito / di
un'opra solenne / dall'epico Te-
vere / all'Artica ignota, / etereo
Pilota / tu liberi a vol. / Non

aquila o folgore / misura il tuo
volo / tra i nembi del Polo / e i
regni del sol…) ed infine
un'artistica pergamena che reca
la seguente iscrizione, frutto
della vena poetica, ancora una
volta, di Felice Cuomo (Umber-
to Nobile / tradusse in superba
vivente epopea / il sogno ardito
dei suoi giovani anni / guidando
l'ala d'Italia a trionfare /
nell'Artica ignota / e irraggia di
sua gloria il volto / di Eboli ma-
dre / che riabbraccia ed incoro-
na / il più grande suo figlio.
D o m e n i c a  X V  a g o s t o
MCMXXVI) cui Nobile appone
la propria firma. Queste le pa-
role di ringraziamento di un
commosso Umberto Nobile:
«Sempre, dall'inizio al compi-
mento del lunghissimo volo, ho
sentito vicino a me l'anima di
questa Eboli, di questa Eboli che
fu la culla dei miei genitori, dove
ancora mi legano i più saldi vin-
coli di parentela e di fraterna
amicizia, stretta
fin dai miei più
giovani anni. Se
 non primo, certo
tra i primissimi
mi giunse a Teller
il radiotelegram-
ma del vostro
sindaco; ed ora
non so dirv i
quanti soavi ri-
cordi  susci tò
nell'animo mio,
là nella terra
lontana, il saluto di questa citta-
dina amatissima.». In onore del
Generale viene servito un pran-

zo nella grande sala del consiglio
dell'ex municipio. La giornata si
conclude con l'inaugurazione
da parte del trasvolatore polare
del più bel viale della città nuova
intitolato al nome di Umberto
Nobile. Il Generale trascorre la
notte in casa della sorella Ida; la
mattina seguente visita l'ospedale
civile e l'annesso Asilo di Men-
dicità. Ai degenti e ai ricoverati
rivolge affettuose parole. Alle
15.00 lascia Eboli per raggiunge-
re, in treno, Roma.

     Notizie tratte anche da

Eboli tra cronaca e storia

di Cosimo Longobardi

Continua nel prossimo numero…
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Umberto Nobile si affaccia dal Norge
alla partenza da Spitzbergen, 1926
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Concerto Giovani Promesse
Domenica 25 novembre 2007, nella
Sala da Concerto San Lorenzo, serata
“Giovani promesse”.
Si sono esibiti giovanissimi artisti
campani che hanno vinto vari concorsi
nazionali nel corso del 2007:
Pietro Guastafierro, flauto: Concerto
in sol maggiore di Johann Stamitz
Federica Severini, violino: Concerto in
la minore di Antonio Vivaldi
Alessia Rita Candiloro, pianoforte:
Notturno opera 9 n. 2 di Frederic
Chopin
Elvira Fornataro, clarinetto: La
consolazione di Frantz Liszt
Angela Jessica Moccaldi,  flauto:
Czardas di Vittorio Monti

L'iniziativa rientra nel programma della
sezione classica di Vissi d'arte 2007.

Flora 2007
La Città di Eboli ha partecipato alla
XIII edizione della rassegna “Flora
2007” , la più importante rassegna
professionale del Mezzogiorno
dedicata alla floricoltura e al
florovivaismo ornamentale, tenutasi ad
Ercolano nel Nuovo Mercato dei Fiori
dal 23 al 25 novembre 2007.
Nello stand della Città di Eboli, curato
dagli Assessorati alla Cultura e alle
Attività Produttive,  hanno esposto i
loro prodotti le aziende floricole
Machinè Luigi,  Iacomino Damiano,
Basso Gerardo, Coppola Ferdinando,
Giarletta Domenico, e la vivaista
Gargiulo Maria.

Festa di San Nicola
Giovedì 6 dicembre, in occasione della
festività di San Nicola, si è tenuta la
manifestazione “Da San Nicola a San
Biagio lungo il Tufara”, organizzata
dall'Associazione Tufara e patrocinata
dal Comune di Eboli, Settore Cultura.
A partire dalle ore 16.00 si è dato inizio
al mercatino di Natale con la vendita
di prodotti artigianali, banchetti
gastronomici con dolci tipici della
tradizione natalizia ebolitana,
animazione per bambini che hanno
appeso all'albero di Natale realizzato
al centro della piazza le letterine per
Babbo Natale.Dopo la Messa esibizione
del coro degli anziani “Edmondo
Massajoli”, diretto dal maestro Filomena
De Gennaro, che ha eseguito un
repertorio di canti natalizi.

Workshop sull'imprenditoria
Il Comune di Eboli, Settore Ambiente,
in collaborazione con AGER srl, ha
organizzato 4  Workshop su creazione
di  nuove attività imprenditoriali legate
alla valorizzazione dell'area protetta
ZPS “ Medio Corso del fiume Sele -
Persano” finanziato dal POR Campania
2000 - 2006, misura 1.9.
Gli incontri si sono tenuti dal 6 al 20
dicembre alternativamente nell'aula
consiliare del Comune, in località Santa
Cecilia e nel complesso monumentale
di San Francesco.
Il programma si inserisce nel progetto
di recupero, valorizzazione e
promozione dell'area ZPS IT 8050021
“Medio corso del fiume Sele - Persano”,
L'iniziativa è

Prima rassegna corale
Dal 7 al 9 dicembre si è tenuto a Eboli,
in occasione della visita della
delegazione della città gemellata di

Eventi

di Novembre
Concerto di Amedeo Salvato
Domenica 11 novembre, nella Sala da
Concerto San Lorenzo, concerto di
musica classica del pianista Amedeo
Salvato.
Il concerto era inserito nel programma
di Vissi d'arte - Sezione Classica, una
serie di manifestazioni organizzate
dall'Assessorato alla Cultura del
Comune di Eboli con la direzione
artistica dei maestri Vittorio Scarpa e
Franco Vigorito.

Raduno Ferrari
Domenica 25 novembre in piazza della
Repubblica  ventiquattro Ferrari hanno
fatto bella mostra di sé per alcune ore,
prima di proseguire per Controne, dove
sono state ospiti della Sagra del fagiolo.
Al  raduno,  organizzato dal la
“Cesarmeccanica” di Salerno, e
patrocinato dal Comune di Eboli, hanno
partecipato 24 ferraristi, iscritti al Ferrari
Club Italia e provenienti da Napoli,
Benevento, Avellino, Caserta. Fra i
modelli partecipanti la Mondial 8 a 4
valvole, la Scaglietti 612, la Testarossa,
il cui prototipo è in mostra al Museo di
Arti Moderne di New York.

Eventi

di Dicembre

Raduno delle Ferrari in
Piazza della Repubblica

EBOLIiNCOMUNE
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Pastrana (Spagna), la “1^ rassegna
corale” organizzata dall'Associazione
“I Cantori di San Lorenzo” e patrocinata
dal Comune di Eboli.
Il 7 dicembre  nel teatro Comunale
Salita Ripa il Gruppo Teatrale “Moratin”
di Pastrana ha presentato “Officio de
Comediantes” - Regia di Ernesto Filardi.
L' 8 dicembre nella Chiesa di San
Bartolomeo, rassegna corale “LIBERI
inCANTI”.
Hanno partecipato: I Cantori di San
Lorenzo - Eboli; Corale “La Paz” -
Pastrana (Spagna);
Gruppo Corale Libero Accordo -
Battipaglia; Corale “Laeta Harmonia”
- Montecorvino Rovella
Domenica 9 dicembre, nella Cattedrale
di Campagna, Santa Messa cantata dalla
corale “La Paz” di Pastrana
Solopaca, nel Museo del vino concerto
della corale “La Paz” di Pastrana”
Hanno presentato: Amalia De Martino
e Alessandra Gallotta

Pierre Favre in concerto
Il 9 dicembre nella Sala Prove “G.
Morrone” concerto di Pierre Favre.
L'evento è stato organizzato dalla
Confesercenti,  dalla Pro-Loco,
dall'Associazione Culturale Suoni in
libertà e patrocinata dal Comune di
Eboli.

Carovana della comicità
Il 9 dicembre Spettacolo di Comicità a
Santa Cecilia. Lo spettacolo è stato

organizzato dalla Pro Loco, dalla
Confesercenti e dal Comitato di
Quartiere S.Cecilia e patrocinato
dall'Assessorato alla Cultura.

Cantata dei pastori
Il 10 e 11 dicembre nel Teatro Salita
Ripa spettacolo teatrale “La Cantata
dei pastori” a cura dell'Istituto
comprensivo Matteo Ripa.

Dialogo tra popoli: Cristiani e
Musulmani a confronto
Il 10 dicembre nell'Auditorium
“Vincenzo Favale” della Chiesa del
Sacro Cuore, si è tenuto il convegno
“Dialogo tra popoli:Cristiani e
Musulmani a confronto”, organizzato
dall'Assessorato alla Pace del Comune
di Eboli.
Erano presenti: Justo Lacunzabalda,
ex rettore del PISAI, Pontificio Istituto
di Studi Arabi e Islamistica, e Maria
Luisa Albano, docente di arabo presso
l'Università Eurasia di Macerata, autori
del libro “Il nuovo Iraq e il Medio
Oriente”. Gli autori hanno ricostruito
aspetti culturali, religiosi e sociali del
mondo Arabo, soffermandosi su temi
cruciali quali la guerra in Medio
Oriente e il rapporto fra Democrazia
e Islam.
Sono intervenuti il Sindaco, Martino
Melchionda, l'Assessore alla Pace,
Francesco Bello.
Ha moderato l'incontro Antonio
Manzo, giornalista de Il Mattino.
Erano presenti numerosi esponenti
della comunità islamica ebolitana.

Natale in ballo
Il 14 dicembre nella Sala incontro del
Comitato di Quartiere Paterno,
spettacolo di danza “Natale in ballo”,
organizzato dal Comitato di quartiere
Paterno.

Natale in Musica
Il 14 dicembre nel Teatro di Salita Ripa,
spettacolo musicale “Natale in Musica”
organizzato dall'Associazione Tufara e
dal Centro Culturale Studi Storici.

Non solo sbarre
Il 15 dicembre nello stadio Dirceu,
torneo di calcio organizzato dal
Comune di Eboli, I.C.ATT. - Istituto a
Custodia Attenuato, Avvocati e Studenti
dell'IPC Aldo Moro.

Sogno o son desto
Il 15 dicembre nel Teatro di salita Ripa,
spettacolo teatrale “Sogno o son desto”
di Ivano Montano.
Lo spettacolo era organizzato dalla Pro
Loco,  dal la  Confesercent i ,  e
dall'Associazione culturale CabarEboli.

Natale danzando
Il 16 dicembre nel Teatro di salita Ripa,
spettacolo di balli classici e moderni
“Natale danzando”, organizzato
dall'associazione culturale A passo di
danza e patrocinato dall'Assessorato
alla Cultura.

Concerto Gospel
Il 16 dicembre nella Chiesa del
Convento di S.Pietro alli Marmi,
concerto Gospel ,  organizzato
dall'Assessorato alla Cultura nell'ambito
della manifestazione Vissi d'arte -
sezione classica.

Word free art
Il 16 dicembre a Santa Cecilia
spettacolo musicale e giocolerie Word
free art, organizzato da Pro Loco,
Confesercenti Comitato di Quartiere
Santa Cecilia.

Aspettando il Natale
Il 17 dicembre nel Teatro Salita Ripa
spettacolo di musica e danza

Eventi

di Dicembre

I cantori di san Lorenzo
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Eventi

di Dicembre
Aspettando il Natale, organizzato
dall'associazione Arte in danza e
patrocinato dall'Assessorato alla
Cultura del Comune di Eboli.

Arte in mostra
Dal 18 al 23 dicembre in Piazza della
Repubblica mostra di  pi t tura
organizzata dal maestro Sergio Nastri.

Festa degli sport
Il 19 dicembre nell'Auditorium del
Liceo Classico, premiazione dei
migliori atleti dell'anno, organizzata
dall'Assessorato allo Sport del Comune
di Eboli e dalla UISP.

Natale dell'Est
Il 20 dicembre nell'Auditorium del
Liceo Classico degustazione di piatti
dell'Est europeo e concerto di musica
classica, organizzato da Pro Loco,
Cooperativa Mondo Pulito.

Diamoci una mossa - Progetto per la
prevenzione dell'obesità
Il 21 dicembre, nell'aula consiliare si
è tenuta la presentazione del progetto
“Diamoci una mossa” realizzato dalla
UISP Eboli in collaborazione con

l'Assessorato allo Sport del Comune
di Eboli.
Il progetto, che partirà nel mese di
gennaio, coinvolgerà tutte le scuole
elementari, in cui saranno realizzate
attività motorie 2 volte la settimana e
programmi di educazione alimentare
rivolti a genitori e alunni e realizzati
in orario scolastico. I risultati saranno
monitorati dall'ASL.

Natale insieme
Il 21 dicembre nel Castello Colonna,
“Natale insieme” spettacolo musicale
organizzato da ICATT, Associazione
Ebolinsieme, Cooperativa Mondo
Pulito.

Il Colore dei sogni
Dal 21 al 23 dicembre nella Sala
Mangrella del Complesso Monumen-
tale di San Francesco, mostra di pittura
del maestro Antonio Rainone.

Finalmente soli
Il 21 dicembre a Santa Cecilia,
rappresentazione della commedia di
Ivano Montano “Finalmente soli”,
organizzata da Pro Loco Eboli,
Confesercenti, Comitato di Quartiere
Santa Cecilia.

Lennon Day
Il 22 dicembre nell'auditorium del
Liceo Classico Enrico Perito, “Lennon
day”, giornata di manifestazioni
dedicata al tema della non violenza e
della solidarietà, iniziato in mattinata
con l'accensione delle luci sull'albero
di Natale e l'inizio di una raccolta di
fondi “15 ore per la Pace”.
La giornata è continuata secondo il
seguente programma:
Spettacoli  a cura delle scuole
elementari ebolitane: Vincenzo
Giudice, Borgo, Cosimo Longobardi,
Molinello, Matteo Ripa; sound - check
per il concerto serale; apertura del
“Lennon bar”; tavola rotonda sulla
Pace; proiezione film “Imagine”;

spe t t aco lo  mus ica l e  con  l a
partecipazione di: Yres, Geko's,
Hypnotica, Manichini di PNR, Sly, F8,
Monochromatic System, Salvatore
Attanasio.
In serata jJm finale delle due canzoni
storiche sulla Pace di Lennon:
“Immagine” e “Happy Christmas (War
is Over)
La manifestazione è stata organizzata
dall'associazione B.B.B. con il
patrocinio dell'Assessorato alle Politiche
Giovanili e alla Pace della Città di Eboli,
dell'Assessorato alle Politiche Giovanili
della Provincia di Salerno, della Pro
Loco Città di Eboli e la collaborazione
delle scuole elementari, dell'associa-
zione D.P.I. e dell'associazione Save di
Children .

Capodanno band
Il 22 dicembre spettacolo itinerante per
le strade cittadine dell'associazione
Capodanno Band di Amalfi, a cura della
Pro Loco e della Confesercenti.

Natale in danza
Il 22 dicembre nel Teatro comunale di
Salita Ripa balletto del centro danza
Gym.

Cori natalizi
Il 23 dicembre nella Chiesa della
Madonna delle Grazie Cori natalizi a
cura del Coro Lirico Sinfonico San
Nicola De Schola Greca.

Animazione per bambini
Il 23, 24  e 30 dicembre in piazza della
Repubblica, animazione per bambini
a cura della Confesercenti e della Pro
Loco Eboli.

Concerto di Natale
Il 26 dicembre nel Teatro Salita Ripa
Concerto di Natale dell'Orchestra
“Giacinto Romano” e del coro di Voci
Bianche, organizzato dalla Scuola
Media”G.Romano”, dalla Confesercenti
e dalla Pro Loco.

Tatjana Maliarenko (cantante)
e Alina Ocheretko (pianista)



E
ven

ti d
i D

icem
b
re

11

N
o
vem

b
re - D

icem
b
re 2

0
0
7

Concerto di Santo Stefano
Mercoledì 26 dicembre nella Sala da
Concerto San Lorenzo, penultimo
appuntamento con la rassegna
concertistica di Vissi d'Arte. Protagonisti
i direttori artistici della rassegna, Vittorio
Scarpa e Franco Vigorito, che si sono
esibiti insieme all'orchestra d'archi
“Gioacchino Rossini”, in brani di
Mozart, Bach, Mascagni, Brahms e
Strauss.
L 'evento è s ta to organizzato
dall'Assessorato alla Cultura.

Teatro di Figura
Dal 27 al 29 dicembre nel Teatro
Comunale Salita Ripa, 2° Festival del
Teatro di  Figura,  organizzato
dall'associazione Lorien e patrocinato
dall'Assessorato alla Cultura del
Comune di Eboli e dagli Assessorati
Provinciali alla Pubblica Istruzione e
al Lavoro e Politiche Giovanili.
Programma:
Pulcinella che passione - Compagnia
Le nuvole (Napoli)
O quanti belli  colori - Teatri
comunicanti - Porto Sant'Elpidio (Fm)

L'antica tradizione di Pulcinella -
Gaspare Nasuto Castellammare di
Stabia (NA)
Il gran circo dei burattini - Compagnia
Teatro Pirata - Jesi
Il mistero dell'isola dei gabbiani
Compagnia Buarambò - Foggia (fuori
concorso)
La giuria, costituita da soli bambini,
ha attribuito la vittoria a:

Presepe vivente
Il 28, 29 e 30 dicembre in Piazza della
Repubblica, si è tenuta la tradizionale
rappresentazione della Natività, giunta
alla 10^ edizione.
Hanno partecipato circa trenta figuranti
che rievocheranno arti e mestieri
dell'antica Eboli. Nel corso della
rappresentazione sono stati realizzati
i dolci natalizi tipici della tradizione
ebolitana.
La Sacra Famiglia è stata interpretata
da coppie che abbiano avuto un sono
s ta t i  i nvece  in te rp re ta t i  da
amministratori locali.
La manifestazione è stata organizzata
dal Centro Culturale Studi Storici e
da l l 'Assoc iaz ione  Tu fa ra ,  in
collaborazione con la Pro Loco Città
di Eboli e col patrocinio del Comune
di Eboli.

Concorso interregionale dei presepi
artistici
Dal 29 al 30 dicembre nella Scuola
elementare Vincenzo Giudice in Piazza
della Repubblica, 5^ edizione del
Concorso Interregionale dei Presepi
artistici, organizzata dalla Pro Loco
Città di Eboli e dalla Confesercenti.

Sono risultati vincitori:
1° Classificato, Giuseppe Cusati -
Camerota; 2° Classificato,
Saverio Pirozzi - Eboli; 1° Sezione
Scuole Istituto Aldo Moro - Eboli;
1° Classificato Giuria Popolare
Fruggiero Gian Paolo - Salerno
Il presepe del Sig. Saverio Pirozzi è
stato donato alla Pro Loco Città
di Eboli, per essere messo all'asta nella
prossima edizione, e l'incasso
sarà devoluto in beneficenza.

Natividad Nuestra
Il 30 dicembre nel Convento di San
Pietro alli Marmi, concerto dei Musici
di San Lorenzo, che hanno eseguito le
opere “Navidad Nuestra” e “Misa
creolla”, del compositore argentino
Ariel Ramirez.

Musiche natalizie
Il 30 dicembre, presso il Centro Sportivo
Mascolo,  spet tacolo musicale
dell'Associazione Telemann che ha
eseguito musiche natalizie.

Concorso Albero di Natale
Il Comune di Eboli ha indetto dal 10
dicembre al 6 gennaio,  il concorso per
l'Albero di Natale più bello realizzato
nelle strade e nelle piazze cittadine. Il
concorso era aperto ai Comitati di
quartiere e alle associazioni che
operano sul territorio.
Il primo premio di 1.000 euro, è stato
assegnato a Comitato di Quartiere
S.Cecilia; il 2° premio di 500 euro ex
aequo è stato assegnato al Comitato di
Quartiere Pescara e alla signora Pierina
Benevenga, che ha devoluto l'importo
all'associazione "Save the children".

Mostra di Tommaso Guarino
Dal 15 dicembre al 6 gennaio nel
Museo Archeologico di Eboli. Mostra
“Perché ci lasciano sempre al buio… -
 Le figure femminili di Tommaso
Guarino incontrano le donne
dell'antichità”.

Eventi

di Dicembre

Vittorio Scarpa

Franco Vigorito e l’Orchestra d’archi
Gioacchino Rossini
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Lettere al Sindaco

Al Presidente di Aeroporto di Salerno SpA
Al Presidente della Provincia di Salerno
Al Sindaco di Salerno
Al Commissario Straordinario di Pontecagnano

E p.c.     Alla sig.ra Maria Nobile - Roma
Al Ministro dei trasporti Alessandro  Bianchi
Al Ministro della Difesa, Arturo Parisi
Al Capo di Stato Maggiore dell'Aeronautica
Al Sindaco di Lauro (AV)
Al Preside della Facoltà di Ingegneria di Napoli
Al Preside della Facoltà di Ingegneria di Salerno

In questi giorni è in corso un dibattito per
l'individuazione del nome da attribuire al na-
scente Aeroporto di Salerno - Pontecagnano,
un'opera strategica per lo sviluppo della Piana
del Sele e della Campania 
Alcuni giorni fa, a questo proposito,
un'Associazione culturale ebolitana, Voci di
donne, mi ha inoltrato una proposta che ritengo
molto interessante: attribuire all'aeroporto il
nome del generale Umberto Nobile.
Ritengo che questa proposta abbia una grande
validità in quanto il  nome da attribuire
all'Aeroporto non è un tema secondario, essendo
necessaria una denominazione  identificativa
del contesto geografico in cui la struttura si
inserisce, ma che nel contempo rispecchi il
contesto culturale caratteristico della zona stessa,
e credo che il nome del generale Nobile risponda
ad entrambe queste esigenze.
Umberto Nobile, infatti, nostro conterraneo
(nacque a Lauro, in provincia di Avellino, visse
e compì gli studi prima a Eboli poi a Napoli),
è  s ta to un uomo geniale:  pioniere
dell'aeronautica, progettista, inventore (nel 1918
del primo paracadute italiano, e, nel 1922 del
primo aeroplano metallico italiano); protagonista
dell'esplorazione del Polo Nord con i dirigibili
Norge e Italia, da lui stesso progettati;  docente
di Costruzioni Aeronautiche e cofondatore
dell'Istituto Aeronautico presso l'Università di
Ingegneria di Napoli; direttore dello Stabilimento
militare di Costruzioni Aeronautiche di Roma;
generale del Corpo Ingegneri dell'Aeronautica
Militare Italiana. Ed è stato anche uomo
d'impegno civile: deputato dell'Assemblea Co-
stituente dal 1946 al 1948, ha partecipato alla
stesura della Carta Costituzionale.
Un uomo dunque, che ha dato un impulso
enorme all'Aeronautica e lustro alla nostra Terra.
Quale nome più adatto per un Aeroporto che
nasce con lo scopo di dare impulso all'economia
Campana e innescare circoli virtuosi che ripor-
tino la nostra Regione sulla scena europea?
Una scelta, quella di dare il nome di Nobile al
nascente Aeroporto, che cadrebbe, simbolica-
mente, nell'80° anniversario della spedizione
polare del Norge, che si concluse tragicamente
con  il celebre episodio della Tenda Rossa, e
nel 30° anniversario della morte del generale,

che avvenne a Roma il 30 luglio 1978.
Chiedo pertanto alle Istituzioni deputate alla
scelta di valutare questa proposta e a tutti gli
altri destinatari, alle associazioni culturali, ai
cittadini, di esprimere pubblicamente il consenso
verso questa iniziativa che ritengo di grande
valore per rendere giustizia all'Uomo e allo
scienziato Umberto Nobile e lustro alla Cam-
pania.

Il Sindaco
Avv. Martino Melchionda

Il Capo di Stato Maggiore dell'Aeronautica
Gentile Signor Sindaco, mi riferisco alla Sua
lettera del 5 dicembre scorso, con la quale mi
ha partecipato la proposta dell'Associazione
Culturale "Voci di Donne" di Eboli, di intitolare
il nascente Aeroporto di Salerno alla memoria
del Generale Umberto NOBILE, ardimentoso
pioniere dell 'ingegneria aeronautica e del volo.
Al riguardo condivido pienamente le considera-
zioni da Lei espresse sulla figura del Generale
NOBILE, che effettivamente racchiude un pro-
fondo e indelebile significato sia per la sua terra
natale e sia per la storia e l'evoluzione
dell'Aeronautica, Militare e Civile, a cui questi
dedicò, generosamente, gran parte della sua
vita.
Con tali premesse, le ricorrenze del 30° anni-
versario della sua scomparsa e dell '80° anni-
versario della spedizione polare del dirigibile
Italia, contribuirebbero a sottolineare ancor più
l'elevato valore storico e simbolico della scelta
operata, evidenziando altresì l'importanza della
nuova proiezione aeroportuale salernitana.
Grato per la cortese attenzione che ha voluto
riservare alla Forza Armata, colgo l'occasione
per farLe pervenire i miei più cordiali saluti
              Generale S.A. Vincenzo Camporini

Al sindaco di Eboli (Sa) Dott. Avv. Martino
Melchionda.
Caro collega sindaco, ti ringrazio per la stima,
ricambio e colgo l'occasione, attraverso te, per
ringraziare di cuore le donne del Circolo Cul-
turale Ebolitano "Voci di donne" che ti hanno
proposto di intitolare, nei dibattito in corso, il
nascente aeroporto di Salerno al nostro conter-
raneo Gen. "Umberto Nobile" , per essere la
sua famiglia originaria di Eboli, per essere Lauro
(Av) il suo comune di nascita.
Già in passato, in diverse occasioni di eventi e
celebrazioni, i nostri enti si sono incontrati,
hanno collaborato e partecipato in reciprocità.
Faccio voti affinchè tutto questo possa ancora
accadere visto l'interesse, certamente comune,
a promuovere i nostri territori, la loro immagine,
le loro potenzialità, gli uomini che hanno dato
lustro alle nostre terre.
Condivido della proposta, la denominazione
identificativa del contesto geografico, che nel
frattempo rispecchia il contesto culturale, ma

mi permetto di continuare dicendo che il nome
del Gen. "Umberto Nobile" è spendibile per
tutto quello che lei ha già giustamente elencato,
ma anche per tutte le ragioni spendibili sul
piano dell'internazionalizzazione, della ricerca,
d e l l ' e s p l o r a z i o n e ,  d e l l ' a v v e n t u r a ,
dell'umanesimo e della civiltà.
E' perciò anche io, caro collega, come tutti voi,
penso non ci sia nome più adatto per il nascente
aeroporto che quello del Gen. " Umberto No-
bile".
Dunque, io Dott. Vito Bossone, sindaco di Lauro
(Av) , comune di nascita del Gen. "Umberto
Nobile", sostengo la proposta del sindaco di
Eboli (Sa), tendente ad intitolare al Gen. "Um-
berto Nobile" il nascente aeroporto di Salerno,
rendendomi disponibile ad esprimere pubbli-
camente il consenso verso questa iniziativa che
ritengo di grande valore per rendere giustizia
all'uomo e allo scienziato "Umberto Nobile" e
lustro alla Campania.

Caro collega, colgo l'occasione, nel caso ci sia
volontà ed opportunità, di dirti della nostra
disponibilità di collaborazione per iniziative
ed eventi riguardanti il Gen. "Umberto Nobile".
Lauro 4 Gennaio 2008

Il Sindaco del Comune di Lauro (AV)
Dott. Vito Bossone

CHIAR .MO
AVV. MARTI-
N O  M E L -
C H I O N D A
S I N D A C O
DELLA CITTA'
di E B O L I
facendo se-
guito alla Vs.
visita alla "
Cappella di
Santa Mar-
gherita " vo-
gliamo espri-

mere gratitudine e ringraziamenti per
l'assegnazione del contributo a sostegno degli
impegni per la ristrutturazione e la funzionalità
della cappella costruita dai nostri Padri e oggi
abbandonata ma non dimenticata da pochi.
Molte volte le parole possono apparire con il
vero volto di chi le esprime, ma a volte riescono
a nascondere nel loro silenzio una riconoscenza
semplice, spinta dal cuore e dalla mente.
Rinnovando i ringraziamenti  porgiamo con
stima, devoti ossequi.

Comm. Gerardo Vocca

Sac. don Matteo Pace


